



SUPLEMENTO
AL BOLETIN DE LOTERÍAS Y DE TOROS.

CONTINUACION DE **EL ENANO.**

SE PUBLICA TERMINADA QUE SEA CADA CORRIDA.

La administracion está situada en la Corredera baja de San Pablo, número 41, segundo derecha. No se admiten suscripciones.

El paquete de treinta ejemplares para la venta vale cuatro reales.

Un número suelto en la administracion, medio real.

Año XXV.

Domingo 5 de Setiembre de 1875.

Suplemento al núm. 1279.

TOROS EN CARTAGENA.

Tercera corrida verificada el 8 de Agosto de 1875.

Presidencia de E. Leandro Perez Cosio, gobernador de la provincia.

Difícil por demás es la situacion del que ha de escribir una revista cuando no tiene asunto de que tratar; pero es mucho más complicado el negocio, más difícil la posicion del revistero, si el tema sobre que ha de versar su trabajo es tan malo y de tan perversa índole como el que á mi me toca describiendo la tercera corrida de toros verificada en esta plaza.

Siempre resulta monótona la reseña de una corrida, porque necesariamente ha de hablarse de lo mismo al juzgar los hechos de cada toro, y sucede lo propio con los toreros, hoy que tan poco hacen en el difícil arte de Pepe Hillo y Costillares.

Pues bien, juzguen mis lectores de mi situacion, cuando no puedo hablar sino mal, muy mal, de los toros, de la empresa, de la presidencia, y no digo de la cuadrilla, porque realmente no hubo ocasion. Ocho dias hace que se han dado las dos corridas de temporada, las cuales me han hecho sudar tinta para ver de compaginar algo que mereciese los honores de la descripcion á que tienen derecho los lectores de EL BOLETIN, y cuando esperaba decir algo bueno de la tercera dichosa corrida, resulta que la empresa nos dá la nueva y gran castaña, como si dijéramos la recompensa; de donde resulta que no hay tema para decir, no existe el argumento, porque no han

zido toros, ni bueyes, ni nada que se parezca á animal con cuernos, incluso los caracoles.

Yo hubiera condensado en dos palabras lo ocurrido diciendo: «todo peor» y sin embargo, es menester razonarlo. En fin hagamos una aspiracion prolongada y despues de algunos segundos de espera digamos: ¡Allá vá eso!

El ganado pertenecia á D. Joaquin Estéban Lopez, vecino de Santisteban del Puerto. ¿De dónde habrá sacado la empresa el Estéban? Conocemos á un D. Joaquin Lopez á secas, vecino de dicho pueblo, y nos parece que alterar á dicho señor la partida de bautismo, es quereple poner un mote que no le dará mucho gusto, aparte de que es desorientar al público. Prosigamos; el ganado estaba bueno de carnes y eran regulares mozos, pero muy bastos. Huian del caballo, de la capa y hasta de su sombra; alguno, como el quinto, creemos estaba placeado, al que fué casi imposible poner banderillas; estas fueron de fuego, castigo que tambien sufrió el tercero, librándose los demás por casualidad. Sólo el segundo fué un toro regular; salió con tendencias manifiestas á la huida; se creció y tomó nueve garrochazos matando un jaco; los demás, malísimos en todos terrenos. De la cuadrilla nada podemos decir, porque no tuvo ocasion de hacer nada, ni bueno ni malo. Con ganado como este es imposible juzgar á nadie. El Regaterin tuvo ocasion de dar una buena estocada contraria á media vuelta al quinto toro, único medio de acercarse á aquel demonio, y por esta causa aplaudimos el recurso, que siempre es más decente que un golletazo, si bien es cierto que se consuma fuera de cacho.

La presidencia autorizó á un paisano para poner banderillas y luego matar al cuarto toro. Mal consentidas las banderillas, pero peor el estoque; primero, porque el diestro á quien correspondia este toro habia dado ya una estocada, y no es decoroso desarmar á un matador de este modo estando ya en faena y á la cabeza del bicho; segundo, porque no sabia el señor presidente las facultades del improvisado diestro y de suceder una desgracia, nadie más que el presidente era responsable del fatal lance. Por fortuna el muchacho lo hizo muy bien; pero esto es muy bueno para sabido que está en gloria.

El *Pescadero* no vino por estar enfermo y en su lugar lo hizo el *Catalan*.

Se nos ha dicho que D. Joaquín Lopez, dueño del ganado, se quemó una mano con una banderilla de fuego al darlas á la pareja que tocaba en suerte.

La entrada, media plaza, es decir, escamada.... y no se me alcanza si es posible decir más; ni siquiera me sucede lo que al sacristan del Escorial que no cantaba bien, pero en cambio cantaba mucho.

(El corresponsal.)

TOROS EN PALMA DE MALLORCA.

Corridas verificadas en los dias 1.º y 8 de Agosto de 1875.

No habiendo tomado apuntes durante la lidia, por tener que atender al mismo tiempo á otros asuntos, me es imposible reseñar estas corridas con la minuciosidad que lo he hecho otras veces, limitándome por tanto á indicar en pocas líneas los principales incidentes de las mismas.

Tuvo efecto la primera en la tarde del 1.º de Agosto con un lleno completo, jugandose seis toros de D. Antonio Hernandez por la cuadrilla que dirige el inteligente y simpático Salvador Sanchez (*Frascuolo*), siendo el ganado en su mayoría bravo y noble para todas las suertes, pero no de mucho poder; y en la segunda tambien con una gran entrada, seis de D. Vicente Martinez, los que de bastante más poder que los anteriores dieron que hacer á los buenos picadores que habia en plaza; pero que bien fuera por apurarlos demasiado en las suertes de varas, ó por otras causas, llegaban en malas condiciones, aunque sin intencion, para las banderillas y muerte.

De la primera corrida sobresalieron el primero, segundo, tercero y quinto, y de la segunda, y sobre todos los doce toros, el primero, que se dormia debajo de los caballos, y que apesar de tener palmo y medio de garrocha dentro del morrillo, continuó tomando varas con voluntad hasta el número de 15. El segundo de esta corrida y al matarlo, arrojó á Hermosilla (segundo espada) teniéndole suspendido sobre la cabeza, y soltándolo sin la más leve herida.

El quinto, y cuando *Frascuolo* lo pasaba de muleta, hizo una huida y encontrando en el camino á Hermosilla que no lo esperaba, ni tuvo tiempo de escapar, tambien lo cojió echándolo sobre el lomo; pero sin tocarle con los pitones, pues aun cuando resultó con una herida en la cara, ésta fué producida por el hierro de una banderilla.

No habiendo más de notable respecto á toros, paso á ocuparme de los lidiadores, y empezando por Salvador Sanchez debo decirle que indudablemente vale mucho y que la fama que tiene adquirida es más que justa; sereno, ágil, valiente hasta la temeridad, trabajador como ninguno, no paró en toda la tarde. Con él los picadores pueden echarse impunemente sobre la cabeza de los toros; cuando la suerte de banderillas el primer capote que sale, si es necesario, en auxilio de los banderilleros, para correr los toros ó enmendar la posicion de alguno de ellos, es el suyo; cuando otro espada mata, la eficaz ayuda de *Frascuolo* no le falta, y en cambio cuando él se dirige á consumir esta última suerte, casi siempre vá solo con su espada y muleta: esta la maneja como la índole del toro requiere, y sus estocadas todas tienen que ser

buenas por lo cerca que está y lo derecho que se arranca: de las que le hemos visto en estas corridas, sobresalieron las que dió al tercer toro de la primera, que fué recibiendo con todas las reglas del arte, y un magnífico volapié que propinó al sesto de la segunda.

En los quites de la caballería inimitable, sacando materialmente á los picadores de la cabeza de los toros... bien hizo el que le puso Salvador de nombre, que bien lo acredita en sus actos. La direccion de plaza al pelo.

El segundo espada Manuel Hermosilla en la primera bien, y en la segunda, como le indico, bastante desgraciado, pero valiente y con coraje, dando al segundo toro, ó sea el primero que le cojió, y despues de este contra-tiempo, un excelente volapié hasta la mano, que no necesitó puntilla: estuvo trabajador y con muchos deseos de agradar al público, lo cual consiguió en esta plaza.

Los banderilleros buenos todos, por lo cual no hago mencion de ninguno, y de los picadores lo mismo, si bien hemos tenido la suerte de ver al incomparable Curro Calderon, poner una vara maestra, colocándose corto, con el pecho del caballo recto al testuz del toro, y dándole la salida, segun arte, por delante de la cabeza del cuadrúpedo sin tocarle.

Para concluir diré que en esta poblacion no se recuerda haber visto corridas que más satisfechos hayan dejado á los aficionados, ni lidiadores que dentro y fuera del redondel hayan conseguido más ovacion ni más simpatías y mejor trato por parte del público.

Con lo dicho se despide hasta otra S. S. S.

(El corresponsal.)

Décima sexta corrida de toros verificada en la plaza de Madrid hoy domingo 5 de Setiembre de 1875.

Presidencia del señor teniente alcalde D. Julio Visconti.

Aunque tengo muchas cosas que decirte, amigo lector la falta de espacio me impide ponerlas en tu conocimiento. Solamente haré una pregunta á la cual espero contestacion. Dime, y dispensa la confianza, ¿qué te han parecido las rebajas que ha hecho Casiano en las localidades del circo? ¿Verdad que es un inocente figurarse que el público es un niño que se le engaña con cualquier juguete? ¿No hubiera sido mucho mejor que en vez de bajar el precio á las localidades de sol, que nadie ocupa, so pena de achicharrarse, hubiera puesto las de sombra un poco más baratas? ¿Verdad que no hubiese hecho nada de más al hacer una rebaja á los que se abonan, como es práctica constante en todos los espectáculos, sea la empresa la que fuere? Público, espero tu respuesta: si es afirmativa ya lo sabré al verte ocupar las localidades de la plaza, llenando de este modo el bolsillo de D. Casiano; si estás conforme con que el empresario no trata de complacerte, huye del circo taurino, que ya te contaré todos los dominagos lo que en él ocurra.

Al año justo de inaugurar la plaza, la ha dado la Excelentísima Diputacion el último toque, pues ha mandado colocar perchas en todos los palcos, y contra-puertas en las de Madrid, caballos y arraste. Damos las gracias por su celo á la Diputacion y... á otra cosa.

Con una entrada floja y ofrecidos los billetes por los revendedores, á cuatro reales, dió principio la primera corrida de la segunda temporada. Incomodado Casiano por la supresion de buena entrada, suprimió él á su vez el sol, sin duda para que gozases de doble beneficio los que no pueden colocarse en localidades de sombra.

A las cuatro en punto comenzó la funcion, previos los preliminares de costumbre, y fué el encargado de empezarla un toro, que como el tercero y quinto, que despues se lidiaron, pertenecia al Excmo. señor marqués del Saltillo (antes Lesaca) vecino de Sevilla. El bicho, que lucia enseña azul celeste y blanca, era retinto, oscuro, bragado, lucero, cornigacho, de pocos piés, de bastantes libras, voluntario, blando y con escaso poder para los ginetes. De estos aguantó la rés diez pinchazos en esta forma: cuatro, rasgando en uno, de Melones, que cayó una vez y perdió el caballo, y seis de Antonio Calderon, que dejó clavado una vez el palo. Parado completamente *Cartuchera*, pasó á banderillas, las cuales colocaron Gallito y Juan Molina. El primero colocó par y medio cuarteando, y el segundo dejó un par trasero y malo al cuarteo tambien. Lagartijo de morado y oro buscó al del Saltillo, que escaso de facultades en las patas y noble como un borrego, esperaba en los tercios á sus enemigos. Cuatro naturales, tres medios pases, uno de pecho, tres cambiados, dos con la derecha y uno de telon, encorvándose al darlos el matador, precedieron á una estocada baja arrancando, que obligó al toro á echarse para que el puntillero Molina



acertase al tercer puntillazo. Hubo palmas y silbidos, abundando más estos que aquellas.

Salió el segundo, perteneciente á la ganadería de don Rafael Laffite, vecino de Sevilla, laciendo sobre el morrillo divisa verde, blanca y encarnada; llamábase el bicho *Bigotero*, y era jabonero, ojinegro, calcetero, algo corniabierto y voluntario. Cuatro varas aguantó de Melones, una de ellas mala, sufriendo el piquero una caída con exposición, estando al quite Lagartijo y Frascuelo, que coeó al bicho, que aguantó cinco varas más de Calderon, sacando el jaco herido igualmente que su colega.

Hecha la señal para banderillas, La Santera puso par y medio cuarteando y su compañero Culebra medio par del mismo modo.

Vuelve á sonar el clarín, y Currito, ataviado de lila y oro, se dirige á *Bigotero*, y después de siete pases naturales, cuatro de ellos en redondo, cinco con la derecha, se tiró con una en hueso arrancando bien señalada y otra muy buena del mismo modo que dió fin con *Bigotero*: el puntillero acertó á la primera. El espada obtuvo aplausos y cigarros.

Negro bragado, corniabierto, de pocas libras, con poder en los pitones, bravo, duro y de acierto, fué el tercer bicho, hermano del que se lidió en primer lugar. Melones puso tres varas por dos caídas, una contusion en la pierna izquierda y tres caballos muertos; Antonio Calderon metió cuatro rejonazos, á cambio de dos tumbos y dos penecos exánimes; el Chuchi pinchó tres veces, cayendo una, y Juaneca mojó una vez y se quedó de infantería. Total, once varas, cinco caídas, seis caballos muertos, y otros tantos quites oportunos de Lagartijo y Frascuelo. Tres buenos pares cuarteando pusieron Pablo y Pastor, perteneciendo uno solo á este último, y Salvador, ataviado con lila y oro, después de cuatro pases en redondo y uno de pecho, dió muerte á *Melenillo* de una buena estocada recibiendo, saliendo el matador tropicado por no vaciar á la res lo suficiente con la mano izquierda y sacando rota la chorrera de la camisa á consecuencia del derrote que le tiró la fiera.

El toro se echó y Molina acertó á la primera, retirándose Salvador al estribo, escuchando en su viaje espontáneos y repetidos aplausos, y recibiendo cigarros, roses y sombreros. Como puede desprenderse, por lo dicho, el toro fué muy bueno para todos los períodos de la lidia, habiendo sido esta tan buena como la res se merecía.

Tocó su turno al cuarto, era de la ganadería del señor Laffite, llamábase *Sombrero*, y era berrando en negro, botinero, liston, bien armado, empezó bien y no dejaba llegar.

De los de tanda recibió cuatro varas de Melones sin consecuencias y otras tantas de Calderon, una de ellas mala y otras dos buenas, sin ningun desaguisado.

Juan Molina y el Gallito fueron los encargados de parrearle, haciéndolo el primero con dos pares y medio al cuarteo, tras de una salida falsa, y el segundo con un par lo mismo, previas dos salidas falsas.

Tocan á matar, y Lagartijo se dirige á *Sombrero*, á quien después de cuatro pases naturales, tres con la derecha y uno cambiado, le mató de un volapié contrario pero bueno; el diestro sacó el estoque al toro. Lagartijo fué obsequiado con sombreros, cigarros y muchas palmas.

Salinero, bragado, liston, ojalado, cornigacho, de piés, bravo y de poder, fué el quinto toro, perteneciente al señor marqués del Saltillo. Recargando el animalito, desafiando antes de acometer y volviendo dos ó tres veces la cara, recibió por todos los sitios de su cuerpo ocho puyazos, de los cuales cuatro (uno de ellos malo) fueron de Melones, tres, con otro malo, de Antonio Calderon y una del Chuchi. El primero de los ginetes nombrados cayó dos veces y perdió dos penecos; al segundo llevó dos caídas se quedó sin la sardina y sufrió un puntazo leve, y el tercero sacó herida la cabalgadura.

No hay que decir quiénes estuvieron al quite, pues eso por sabido se calla, ni tampoco habrá que decir el herradero que hubo durante la lidia de este bicho, pues sería cuento de no acabar. La Santera dejó medio par cuarteando, y Culebra prendió dos pares, uno bueno, al cuarteo también, después de lo cual salió Currito á entenderse las con *Perdigon*, que habia cobrado á la hora de la muerte un poquito de recelo.

Si receloso estaba el animal, desconfiado andaba el matador, sin duda para ponerse al nivel de las condiciones del toro. Este recibió un pinchazo en hueso arrancando, otro lo mismo á volapié, una á volapié también, muy baja, y una corta bien señalada en la misma suerte. Currito se tiró siempre desde largo, dió cincuenta pases, malos todos, y finalmente descabelló á la res á la primera intentona. ¡Ay, Sr. Currito, y qué poco duró lo bueno!

De Laffite era el sexto jabonero, botinero, ojinegro, bien armado, blando, se creció algo; llamábase *Lunares*.

De Melones tomó seis varas, y de su compañero Chuchi cuatro, perdiendo un arre.

A parrear salieron Pablito y Angel Pastor, poniendo el primero dos pares, y el segundo, tras dos salidas en falso, otros dos por lo que fueron aplaudidos.

Frascuelo, tras diez pases naturales, dos medios pases, diez con la derecha y uno cambiado, dió á *Lunares* una estocada corta y tendida á volapié, un mete y saca de la misma manera, una tendida y á volapié en las tablas cambió de color á la muleta y desarme, una corta á volapié; aplausos y silbidos, y otra baja á volapié que dió fin con el toro: Frascuelo fué silbado y aplaudido. Este diestro quitó la divisa al toro.

Al concluir el toro vimos marchar á Lagartijo y su cuadrilla, que sale esta noche para Murcia.

Nos despidió *Madroño* (estilo gallístico), toro colorado, liston, ojo de perdiz, corniabierto, un poquito vizco de la derecha, de muchos piés, no pocas libras, con algun poder en los pitones, blando al hierro y tardo al partir. Entre el Chuchi, Meiones y Juaneca pincharon ocho veces á la res, la cual en venganza mató dos caballos, hirió á otro y tiró dos veces á los picadores. La Santera puso medio par cuarteando y uno en la misma forma, y Culebra dejó medio par al cuarteo también; después de lo cual Felipe García, vestido con azul y oro, brindó á la presidencia y se fué á buscar al de Laffite que con algun recelo le esperaba; seis pases naturales, uno de pecho, once con la derecha y dos de telon, precedieron á una corta y buena arrancando y un pinchazo bueno sin saltar. Se echó el toro, cojió la puntilla Sanchez, la tiró sin acertar, y por fin Angel Pastor terminó á la fiera del primer golpe.

En resumen: La corrida ha sido regular, sobresaliendo los toros del Saltillo, y especialmente el tercero.

Lagartijo mejor en su segundo. Reyes bien en su primero, y mal en el otro. Frascuelo muy bien en su primero, y mal en su segundo. Felipe García regular.

Los banderilleros cumplieron, y los picadores sacando mucho palo. La presidencia acertada. La entrada se hizo buena porque se vendieron los billetes hasta á dos reales. Antonio Calderon sufrió una pequeña herida en la nariz y tres contusiones en la cabeza.

Varas á los toros 63; caídas de picadores 14; caballos muertos 13; heridos 4; pares de banderillas 16; medios 7; pases de muleta 138 y estocadas y pinchazos 17.

El domingo próximo 12 se lidiarán siete de Miruve, estoqueando los tres espadas escriturados y Felipe.

Esta noche salen para Murcia Lagartijo y su cuadrilla, que torear en dicho punto con Cara-ancha y la suya el dia 6 y 7, lidiándose toros de D. Manuel Garcia Puente Lopez y D. Vicente Martinez.

Los citados espadas con su gente trabajan también en la plaza de Albacete el 9 y 10 del corriente, lidiándose en el primer dia toros de D. Antonio Hernandez, y en el segundo, de D. Manuel Bañuelos.

Cara-ancha con su cuadrilla está escriturado para trabajar en Lisboa el dia 12 del corriente, el 19 y 20 del mismo, en Valencia; el 29 en Ubeda, y el 13, 14, 15 y 17 de Octubre en Zaragoza.

El dia 1.º del corriente tuvo efecto en la Audiencia la vista de un incidente en el pleito que tiene el empresario de la plaza de toros de Madrid y el espada *Gordito* sobre retención de 10.000 rs. que pide se haga en el despacho de billetes en cada corrida el abogado del referido espada *Gordito*.

Creemos que no haya recaído sentencia en dicho incidente.

Hoy habrán trabajado en Sevilla los espadas Manuel Arjona, hermano de Cúchares, y José Cineo (Cirineo), y está anunciado como banderillero en dicha corrida Hipólito Sanchez, que tomó la alternativa en Pascua de Resurreccion dada por Frascuelo.

En la madrugada del miércoles 1.º del actual un agente de orden público vió al espada Ricardo Lopez, alias *Fierabrás*, natural y vecino de Sevilla, casado y de 28 años de edad, acompañado del conocido Angel I en la esquina de la calle de Alcalá y de Trajineros, y al observar que aquel iba herido, le auxilió para conducirlo á la casa de socorro; pero á los 45 pasos de aquella esquina, en la acera de la casa de Alcañices, inmediato á los árboles, cayó muerto el diestro referido á consecuencia de una herida que en direccion horizontal, y al parecer hecha con estoque, le atravesaba el lóbulo superior del pulmón izquierdo. A consecuencia de esto, el llamado Angel I y otro sugeto se hallan presos, y detenidos unos cantantes de guitarra. Nuestros lectores comprenderán que no podemos decir más aun cuando supiéramos, visto el estado actual del proceso.

Hemos leído el proyecto de una escuela práctica de tauromaquia que se piensa establecer en Madrid, y

te, y como tal aconsejamos al autor de dicho proyecto que poniéndose de acuerdo con inteligentes y caracterizados aficionados, provoque una reunion donde se discutan ampliamente las bases de la sociedad, y se vea el modo de impetrar el auxilio del Gobierno, que debe proteger decididamente la escuela referida.

Se piensa dar una corrida de toros en la plaza de Badajoz la noche del miércoles 8 del corriente, iluminando al efecto el circo.

Mañana lunes por la noche salen de Madrid para Jerez, Frascuelo y su cuadrilla, en cuya plaza toreañ el día 8 del actual.

En los días 28, 30 y 31 del pasado Agosto han tenido efecto en Colmenar Viejo tres corridas mixtas de vacas, novillos y toros: cuatro de estos, procedentes de otras tantas ganaderías de la Sierra, fueron estoqueados medianamente por el Capon, al cual auxiliaron los banderilleros Antonio Baden, Dionisio Alonso, Dionisio Merino y Francisco Sevilla. Las vacas y novillos dieron bastante juego, sin proporcionar ninguna desgracia, puesto que no deben conceptuarse como tal un puntazo que sufrió en un muslo un aficionado y un ligero rasguño que sacó en el pecho un amigo nuestro, que á pesar de sus buenos deseos jamás llegará á distinguirse como «aficionado activo» en el arte tauromáquico.

Nos escribe nuestro corresponsal de Cádiz, diciéndonos que el sábado 21 de Agosto se celebró en aquella plaza de toros una funcion de novillos costeada por algunos sócios del Casino Gaditano en obsequio de las señoritas forasteras y paisanas. La plaza presentaba un golpe de vista encantador, elevándose á unas siete mil personas las que concurren, cual nunca se habia conocido, abundando el sexo bello. La presidencia la ocuparon las bellas señoritas de Zulueta, Zapata, Mateo y Rivera, que lujosamente prendidas y con la gracia propia de las hijas de Andalucía fueron el blanco de todos.

A las cuatro en punto salieron los jóvenes lidiadores é hicieron el saludo á aquellas deidades, resonando por todas partes un sin número de aplausos. Los cuatro toreros que se corrieron pertenecian á la vacada de Varela y ostentaron lujosas moñas. Todos fueron bravos y bien encornados, excepto el tercero, que más pequeño dió algunos revolcones á los muchachos y no se prestaba bien á la lidia.

Los Sres. Abarzuza y Ochoteco, encargados de dar muerte á los bichos, se portaron muy bien. Abarzuza mató su primer becerro de dos soberbias estocadas en lo alto á volapié con un buen trasteo, siendo muy aplaudido; su segundo no acabó de rematar, porque se lastimó el brazo izquierdo en una colada suelta que aquel le hizo al pasarlo de muletá, por lo incierto con que se le arrancaba al engaño. Ochoteco trasteó muy regular y señaló buenas estocadas, si bien no fueron hondas, y tambien fué aplaudido. Es lástima que este jóven que goza justo crédito entre los aficionados de á caballo en Andalucía, se dedique en la plaza á ser torero de á pié y pretenda matar becerros, pues nunca podrá quedar lucidamente por su pequeñísima estatura y está más expuesto á un percance. Los dos diestros citados fueron obsequiados por la presidencia con ramos de flores y lo mismo algunos de los demás lidiadores.

Los picadores fueron los antiguos aficionados Manuel Mendoza, Curro Piña, Félix Rosa y además Mateos, que pusieron buenas varas. Los Sres. Mendoza y Rosa sobresalieron, porque castigaron y con arte en su sitio. Los caballos quedaron todos heridos. Entre los banderilleros hubo algunos que nada hicieron, y otros como Quintanal y Barca que son toreros segun se portaron. Los mozos de caballos, los que daban banderillas y demás, eran todos jóvenes muy conocidos y cumplieron su cometido á satisfaccion. Entre estos últimos se hallaba D. Enrique Segovia, el cual por su caprichoso traje y grandes simpatías, fué saludado por los espectadores instado calorosamente para que saliese al redondel á dar una prueba de sus conocimientos tan generales. En esta ocasion Segovia desmintió su proverbial galantería para las damas, pues se negó obstinadamente á acceder á lo que le pedian.

La plaza fué cedida graciosamente por su dueño. El ganadero regaló uno de los becerros, y la carne de todos ellos fué repartida por papeletas á los pobres. En fin, la

tas quedaron muy contentas, si bien con el sentimiento de que no puedan repetirse tan agradables fiestas.

La comision inspectora de la plaza de toros en construccion en Málaga, ha acordado sacar á nueva licitacion el término de las obras de la misma.

El 8 de Setiembre habrá una corrida de toreros en Valladolid, cuyos productos se destinan al sostenimiento de las escuelas del Centro filantrópico de instruccion y recreo.

Segun nos dicen de Jaen, en los primeros dias del mes próximo, tendrá lugar en la plaza de toros de dicho punto, una corrida de toreros, en la que trabajarán los aficionados de la buena sociedad jiennense.

Los caballistas tendrán ocasion en la misma tarde de hacer gala de su habilidad, pues segun nuestras noticias, la fiesta dará principio con carreras de caballos, disputándose cintas, sortijas y ramos de flores.

Damos la más cumplida enhorabuena á los buenos aficionados que han de tomar parte en la funcion, y sentimos no poder disfrutar de ella.

En Constantina se ha verificado otra corrida de toros el día 15 de Agosto, lidiándose por la cuadrilla que dirige José Sanchez Laborda, tres toros del señor marqués de Villavelviestre, siendo buenos los dos primeros y malo el tercero, que estaba huido.

El espada fué obsequiado por una señora, con monedas de oro, en la muerte del segundo bicho, que brindó á dicha señora, y estuvo bien en general.

Tomaron parte en la lidia los picadores Patricio Heredia (*el Pañero*) y Ruiz, que estuvieron regulares, y los banderilleros Eugenio Lara, Cipriano, Madroñal y Mariano Colubi, sobresaliente de espada, los que cumplieron bien. Murieron ocho caballos, y la entrada fué un lleno.

Los dos toros mojonés que debian correrse para el público aficionado en la plaza de Toledo el día 18 de Agosto, pertenecientes á la vacada de D. Mariano Hernan, de Colmenar Viejo, á peticion del público, fueron picados, habiendo sido bravos, y matando uno de los ocho caballos.

La corrida de toros celebrada en Barcelona el día 22 del corriente, ha sido más que regular, matando once caballos los bichos de Ferrer que se lidiaron. Los espadas *Lagartijo* y *Paco de Oro* no estuvieron bien. Los banderilleros hicieron bastante, y de los picadores sólo Manuel Calderon sobresalió. La entrada un lleno.

Han sido escriturados para trabajar en la plaza de Barcelona el 24 y 26 de Setiembre, los espadas Manuel Carmona y Jose Lara (*Chicorro*) con sus cuadrillas, estando de sobresaliente Felipe Garcia, y lidiándose toros de Carriquiri y de Ripamillan.

Se han verificado dos corridas de toros en la plaza de Cáceres los días 22 y 23 del corriente, lidiándose en la primera bichos de Scheli, y en la segunda de Castrillon. Los de Scheli han dado juego, y los de Castrillon han cumplido. Manuel Carmona ha estado mal en las dos corridas, y *Chicorro* mejor en la primera que en la segunda. Los picadores endebles y los banderilleros regulares, sobresaliendo *Lagares* y el *Malagueño*. La entrada en el primer dia, un lleno, y en el segundo, buena.

Segun nuestras noticias, el «Gordito y Frascuelo» torearán en competencia en Sevilla, como ya lo han verificado en Cádiz.

En el Puerto de Santa María se verificará muy pronto una corrida de novillos, cuyos productos se destinan á las escuelas católicas de aquella ciudad.

Hoy se verificará en Algeciras una corrida de toreros, cuyos productos se destinan á Beneficencia.

El domingo 22 del pasado se verificó en Santander una corrida de seis toros de D. Antonio Hernandez, los que fueron muy buenos, excepto el quinto que sufrió fuego. El sexto fué sobresaliente. Las cuadrillas bien, sobresaliendo *Frascuelo* y sus banderilleros.

El espada Manuel Carmona, y no su hermano el *Gordito*, es el que ha estado muy mal en las corridas de toros verificadas en Badajoz el 15 y 16 del pasado mes de Agosto.

Madrid 1875.—Imprenta de los Sres. Rojas, Tudescos, 34.